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（中央社）南韓政府31日將首次公布北韓人權調查報告，南韓總統尹錫悅今天也指示統
一部停止對北韓 「傾囊相助」，要明確讓北韓知道 「若開發核武，我們一分錢也不會給」。

尹錫悅今天主持國務會議時做以上表示，可能是針對北韓領導人金正恩日前要求增產武
器級核原料，回應強硬發言。不過南韓總統辦公室官員會後向媒體表示，人道援助至今仍維
持不受政治、軍事考量影響的一貫原則。

北韓中央通信社（KCNA）今天報導稱金正恩呼籲增加武器級核原料，並公開最新微型
核彈頭 「火山-31」，引發各界關注。

南韓宣布將公布北韓人權報告同時，尹錫悅表示 「應實際開始履行北韓人權法」。南韓
在2016年通過實施北韓人權法，希望藉此改善北韓人權狀況並發展兩韓關係，但至今未公開
發行相關報告。

尹錫悅指出，北韓人權法制定至今約7年， 「但連北韓人權財團都未能設立，現在才公
開北韓人權報告」，暗指前政府在北韓人權問題上未積極作為，他也表示希望藉明天起舉行
的民主峰會與正在召開的聯合國人權理事會議，向國際社會公布北韓實際人權狀況。

「公開北韓實際人權狀況對國家安保而言也相當重要」，尹錫悅認為人權狀況代表一個
國家的正當性所在， 「安保與統一的核心路徑就是讓國內外了解我們所調查到的北韓人權與
政治、經濟、社會實際狀態」，希望藉此喚起國際社會關注北韓。

31日將公布的北韓人權報告約300頁，是透過對2017年起逃離北韓的脫北者進行深層面
談等調查方式搜集資訊集結而成。

揚言停援北韓 尹錫悅：若開發核武別想拿一分錢

((路透社路透社))
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With the relationship between the U.S. and China
deteriorating, the U.S. Congress, including both Democrat
and Republican members, invited Tiktok CEO Shou Yi
Chew to Congrees to testify about TikTok in the United
States. The majority of the members of Congress
believed, because of today's strained relationship with
Beijing, that TikTok is a threat to America's national
security.

The American TikTok, which is a different version
than the Chinese version, currently has more than half of
our population using the TikTok app. That means that of
the 150 million users of the app, most of them young
people, are the company's active clients who are driving a
projected 2023 record revenue income volume of more

than $7.8 billion dollars. TikTok is the largest social media
app that people have uploaded in recent years.

Today many of our other social media platforms are
also facing tough competition. In the growing and crowded
market some of them are losing the battle and have laid
off many their employees.

With the hot trade war going on between the U.S and
China, science and technology products and services are
playing increasingly major roles as they enter into the
social media culture.

If more than half of our people are using TikTok, the
Biden administration will need to be careful in handling
any ban of TikTok because most of these people are
voters. 0303//2727//20232023

TikTok Is Another "Big" IssueTikTok Is Another "Big" Issue

在中美關係不斷惡化之下，華府國會山莊包括
共和民主兩黨國會議員在國會之聽證會上，把這位
出生在新加坡年僅四十的華裔周受資詢問得體無完
膚，火药味十足，直指美國抖音是与北京當局直接
相通，違害國家安全的社群媒體，非要把它趕出美
國。
和中文抖音不同版本之美國抖音，目前在美國

有一半人口使用，大約超過一億五千萬人，預計今
年總收入將超過七十八億美金，是近年來上載人數
最多的社群軟體。
抖音目前除了遭到國會議員之圍剿外，另一原

因確是美國國內的許多社群媒體遭到了巨大威脅，
由于登陸客戶之下降，失去許多收入而在不斷裁員
，因此他們有非常厲害的遊說客在製造這股反抖音
之力量。
從政治層面看來，對拜登政府也是件十分棘手

之事，民主黨能得罪得了一億多位抖音使用者嗎？
而且多半是年輕選民。
今天中美兩國在經濟科技上掀起之熱戰，又更延伸到了社群媒體上，目前國會中這股反華之風潮，是主要之因素。

美國抖音美國抖音 尾大不掉尾大不掉
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光合作用早期工作機制破解 或開辟清潔能源生產新途徑
綜合報導 光合作用是為地

球上絕大多數生命提供動力的

自然機器。據發表在《自然》

雜誌上的論文，英國劍橋大學

領導的國際研究團隊“破解”

了光合作用最早階段的“秘

密”，並發現了從光合作用中

提取能量的新方法，這壹成果

有望為生產清潔燃料和可再生

能源開辟新途徑。

研究團隊在超快時間尺度

上研究活細胞中的光合作用。

植物、藻類和壹些細菌將陽光

轉化為能量的這壹過程僅需要

萬億分之壹秒。科學家也壹直

在研究利用光合作用來幫助應

對氣候危機，模仿這壹過程從

陽光和水中生產清潔燃料。

盡管光合作用廣為人知，

但這壹過程仍然有“秘密”待

破解。研究人員試圖理解為什

麼壹種名為醌的環形分子能夠

從光合作用中“偷”走電子。

醌類化合物在自然界很常見，

它們很容易接受和釋放電子。

利用超快光譜學觀察電子

，研究人員在飛秒(千萬億分之

壹秒)尺度上跟蹤活細胞光合作

用過程的能量流動。他們發現

，發生光合作用初始化學反應

的蛋白質支架是“漏”的，使

電子得以逃逸。這種滲漏性可

幫助植物保護自己免受明亮或

快速變化的光線的傷害。

研究還發現，負責光合作

用的化學物質從分子結構中提

取電子，可在光合作用初始階

段實現，而不是像以前認為的

在較晚階段才能實現。這種光

合作用的“重新布線”可改善

它處理過剩能量的方式，並創

造出新的、更有效地利用其能

量的方式。

在光合作用的早期階段，此

前還沒有人正確地研究過這種分

子與光合作用機制的相互作用。

此次發現的全新途徑，進壹步打

開了光合作用的黑匣子。

研究人員說，他們能夠在

光合作用過程的早期提取電荷

，通過操作光合作用途徑，從

太陽中產生清潔燃料，可使過

程更有效率。此外，調節光合

作用的能力可能意味著作物能

夠更好地耐受強烈的陽光。

以色列議會廢除部分法律
允許居民重返4個西岸定居點

綜合報導 以色列議會淩晨投票廢除2005年通過的壹項法律中的部

分條款，使以居民重返約旦河西岸北部4個定居點成為可能。此舉遭到

巴勒斯坦、美國等的強烈譴責。

據報道，以色列議會21日淩晨以31票贊成、18票反對的結果，廢

除了2005年通過的壹項法律中的部分條款。這項法律規定，以色列

從加沙地帶撤軍，並撤離以在約旦河西岸北部的4個定居點。

反對者指出，廢除這些條款後，以方可能會進壹步擴大整個約旦河

西岸的定居點活動，並導致西岸大部分地區被“事實性吞並”。

巴勒斯坦總統阿巴斯呼籲國際社會對以色列施壓，要求其停止包括

廢除此法案在內的所有單方面措施。

據以色列《耶路撒冷郵報》報道，美國第壹副國務卿溫迪· 舍曼21

日會見了以駐美大使邁克爾· 赫爾佐格(Michael Herzog)，表達了對以色

列議會此舉的擔憂。

美國國務院代理發言人韋丹特· 帕特爾在新聞發布會上表示，以色

列此舉違背了對美國的承諾。帕特爾還指責以方行為違背了日前沙姆沙

伊赫會談時關於緩和巴以緊張局勢的承諾。

帕特爾還說，美國總統拜登在與以色列總理內塔尼亞胡的談話中也

表達了反對廢除該法案的立場。

歐盟方面表示，2005年的立法及其中有關約旦河西岸北部定居點的

條款是朝著解決巴以沖突邁出的重要壹步，廢除這部分條款降低了重啟

巴以和平進程的可能。英國也表達了對此的擔憂。

加拿大2月通脹率繼續回落
物價水平仍高企

綜合報導 加拿大統計局公布的最新數據顯示，該國今年2月的消費

者物價指數(CPI)同比增長5.2%。這是自2020年4月以來加拿大總體通脹

水平最低的數字。

此前，今年1月加拿大CPI增幅為5.9%。加統計局強調，2月通脹繼續放

緩仍可歸因於去年同期基數較高的影響。雖然通脹率在最近幾個月回落，但

物價水平仍然高企。譬如，與18個月前相比，通脹率上升了8.3%。

2月份零售食品價格同比增長10.6%，連續七個月達到兩位數增長。

能源價格同比下降0.6%，扭轉1月份增長5.4%的狀態。其中發揮領跌作

用的汽油價格下降4.7%，並實現了2021年初以來的首次同比下降。

住房成本則保持緩慢增長勢頭，在2月增長6.1%，略低於1月份水

平。房主重置成本、自有住宿費用等的漲幅均低於1月，顯示住房市場

有所降溫。但在當前高利率背景下，抵押貸款利息成本同比增幅達

23.9%，高於1月份21.2%的漲幅，也達到1982年7月以來的峰值。

若刨除食品和能源價格，2月價格水平同比上漲4.8%，較上月微降。若

不含抵押貸款利息成本，2月價格同比漲幅為4.7%，1月份則為5.4%。

加拿大民調機構安格斯· 裏德研究所20日公布的壹項調查結果顯示

，47%的受訪加拿大人表示，在目前的高通脹環境下，自己的財務狀況

比去年同期更差。31%的受訪者認為其財務狀況在壹年內會繼續惡化，

認為會改善的比例為22%。

鑒於通脹有所放緩，加拿大中央銀行3月上旬宣布暫停加息舉措。

此前，加央行自去年3月以來連續八次加息，累計升息425個基點。加

央行預測，通脹水平將在今年中回調至大約3%，但這相較其設定的2%

的通脹目標水平仍有差距。

聯合國呼籲采取緊急氣候行動確保人人享有宜居未來

綜合報導 聯合國政府間氣候變化專

門委員會發布最新報告說，當前已有多

種可行且有效的選擇來減少溫室氣體排

放並適應人為造成的氣候變化，如果現

在采取行動，仍然可以確保所有人都有

壹個宜居的、可持續的未來。

聯合國政府間氣候變化專門委員會

每六至七年就全球氣候問題發布壹次綜

合性科學評估報告，上壹次即2014年完

成的第五次評估報告為《巴黎協定》提

供了主要科學依據。根據協定，各方將加強

對氣候變化威脅的全球應對，把全球平均氣

溫較工業化前水平升高幅度控制在2攝氏度

內，並為把升溫控制在1.5攝氏度之內而努

力。全球將盡快實現溫室氣體排放達峰，本

世紀下半葉實現溫室氣體凈零排放。

委員會在瑞士因特拉肯正式發布第

六次評估報告，認為迄今為止所做工作

的速度、規模，以及當前計劃都不足以

應對氣候變化，要將全球升溫控制在1.5

攝氏度之內面臨空前挑戰。

報告突出了氣候變化將持續造成的

損失和破壞，這對全球最脆弱人群和生

態系統的打擊尤其嚴重；如果現在就采

取正確行動，可能會帶來轉型變革，這

對可持續、公平的世界至關重要。

報告明確指出，解決方案在於適應

氣候變化的發展，這涉及將適應氣候變

化的措施與減少或避免溫室氣體排放的

行動相結合。例如，通過清潔能源和技

術來改善民眾尤其是婦女和兒童的健康

；低碳電氣化、步行、騎自行車和公共

交通可改善空氣質量、改善健康、增加

就業機會並實現公平；僅改善空氣質量給

人們健康帶來的經濟效益就與減少或避免

排放的成本大致相同，甚至可能更大。

此外，增加資金和技術投入對全球

實現可持續發展至關重要。報告稱全球

有足夠資金迅速減少溫室氣體排放，而

要掃除增加投入的障礙，關鍵是政府通

過公共資金和向投資者發出明確信號。

投資者、各國央行和金融監管機構也可

以發揮各自作用。壹些現有氣候應對政

策措施已驗證是有效的，擴大其規模並

更廣泛地應用，就能實現深度減排和提

高氣候適應力。報告認為，政治承諾、

協調政策、國際合作、生態系統管理和

包容性治理對於有效和公平的氣候行動

都很重要。

報告強調，氣候、生態系統和社會

相互關聯。有效和公平地保護地球上大

約30%至50%的土地、淡水和海洋將有

助於確保地球的健康，而城市地區則為

可持續發展的氣候行動提供了全球機會

。比如，食品部門、電力、運輸、工業

、建築和土地利用等領域的變革可以減

少溫室氣體排放，同時讓人們更容易過

上低碳生活，以改善人們的健康和福祉

；更多地認識到過度消費帶來的後果也

可以幫助人們做出更明智的選擇。

聯合國政府間氣候變化專門委員會

主席李會晟在報告發布會上表示，將有

效和公平的氣候行動納入主流，不僅會

減少對自然和人類的損失和損害，還會

帶來更廣泛的利益。這份綜合報告強調

了采取更雄心勃勃的行動的緊迫性。

聯合國秘書長古特雷斯在報告發布

前的視頻致辭中呼籲，將全球升溫控制

在1.5攝氏度之內是可以實現的，這將在

氣候應對行動中實現質的飛躍。“這份

報告是壹個號角，呼籲每個國家、每個

部門以及在每個時間框架內，大規模加

速應對氣候變化的努力。”

處於危機中的亞馬遜：
新的研究揭示了人類影響的驚人程度

綜合報導 最近發表在《科學》上的

壹項新研究顯示，亞馬遜雨林被破壞的程

度比以前想象的要大得多，超過三分之壹

的剩余森林受到了人類活動的影響。由來

自巴西坎皮納斯大學、亞馬遜環境研究所、

國家空間研究所和英國蘭卡斯特大學等機構

的35名國際科學家領導的研究顯示，高達

38%的剩余亞馬遜森林--相當於英國面積的

10倍--已經受到了人類幹擾的影響。這導

致了與砍伐森林相當或更多的碳排放。

2015年拍攝的巴西亞馬遜地區Belterra

的壹片燃燒的森林的照片。雖然看不到火

焰，但從森林中冒出的煙卻很清晰。

這項工作是AIMES（地球系統的分析、

整合和建模）項目的成果，與未來地球國

際倡議相聯系，該倡議將研究可持續性的

科學家和研究人員聚集在壹起。

這些發現是對以前發表的科學數據進

行分析審查的結果，基於衛星圖像和概述

2001年至2018年間亞馬遜地區變化的已發

表數據的綜合。作者將退化的概念定義為

人類造成的森林狀況的短暫或長期變化。

退化與砍伐森林不同，後者是指森林被完

全清除，在其位置上建立新的土地使用，如農

業。雖然高度退化的森林可能會失去幾乎所有

的樹木，但土地使用本身並沒有改變。

作者評估了驅動森林退化的四個關鍵

幹擾因素：森林火災、邊緣效應（與被砍

伐地區相鄰的森林發生的變化）、選擇性采

伐（如非法采伐）和極端幹旱。不同的林區

會受到這些幹擾因素中的壹種或多種影響。

照片拍攝於2019年，在壹場大火影響

這片森林碎片的四年後，這片森林之前也

受到了多種人為幹擾，包括選擇性采伐、

邊緣效應和火災的影響。照片拍攝於巴西

亞馬遜地區的貝爾特拉。

英國蘭卡斯特大學保護科學教授、該論

文的共同作者Jos Barlow說：“盡管這些幹

擾的總影響不確定，但很明顯，它們的累積

效應對於碳排放和生物多樣性的喪失來說，

可能和森林砍伐的破壞性壹樣大。”

科學家們評估說，亞馬遜的退化也有

重大的社會經濟影響，這壹點應該在未來

進壹步調查。

“退化使少數人受益，但給許多人帶

來了重要的負擔，”設在英國東安格利亞

大學的合著者 Rachel Carmenta 博士說。

“很少有人從退化過程中獲利，但許多人

在人類福祉的所有方面都受到損失--包括

健康、營養和對他們居住的森林景觀的依

戀。此外，目前這些負擔中有許多是隱藏

的；認識到這些負擔將有助於以社會正義

為中心進行更好的治理。”

在研究小組對2050年所作的預測中，無

論森林砍伐的增長或抑制，這四個退化因素

將繼續成為向大氣層排放碳的主要來源。

“即使在樂觀的情況下，當沒有更多的森

林砍伐時，氣候變化的影響將看到森林的退化繼

續下去，導致進壹步的碳排放，”該研究的領導

者、Unicamp的農業應用氣象和氣候研究中心的

研究員David Lapola博士說。然而，“防止森

林砍伐的推進仍然是至關重要的，也可以使人們

更加關註森林退化的其他驅動因素”。

作者建議建立壹個森林退化的監測系

統，以及預防和遏制非法采伐和控制火災

的使用。壹個建議是“智能森林”的概念

，就像“智能城市”的想法壹樣，它將使

用不同類型的技術和傳感器來收集有用的

數據，以改善環境的質量。

“遏制森林砍伐的公共和私人行動和

政策不壹定也能解決退化問題，”拉波拉

博士說。“有必要投資於創新戰略”。
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美國新聞

一名墨西哥官員周二表示，墨西哥北部，
靠近美國邊境的一個移民拘留中心發生火災，
造成39人死亡，29人受傷，情況嚴重。

美聯社報導，火災發生在美國與墨西哥接
壤的華雷斯城(Ciudad Juarez)，這座城市與美國
德州的艾爾帕索(El Paso)接壤，被美國-墨西哥
邊境圍牆隔開。。

據一名因匿名的救援人員表示，這個拘留
中心大約有70名移民，大部分是委內瑞拉人，
失火原因還不清楚，墨西哥總檢察長辦公室已
經展開調查。

現場的照片顯示一片慘況，長排的遺體包
在銀色床單下，各地救護車、消防員和貨車湧
入現場。

華雷斯城是非法移民進入美國的主要過境
點，當地龍蛇雜處，治安極其混亂。但是許多
人也在此地等待機會，拘留所裡擠滿了等待機
會過境的移民，向美國申請庇護，並等待程序
的移民。

每個月大約有 20 萬人試圖越過邊境，過
墨西哥前往美國，除了墨西哥人以外，還有來
自中美洲和南美洲的移民，他們申請庇護的理
由包括家鄉貧困、治安問題、面臨暴力威脅等
等。

國際移民組織 (IOM) 最近一份報告指出，
自 2014 年以來，約有 7,661 名移民在前往美國
的途中死亡或失踪，988 死於事故，或者死於
半途。

美國墨西哥邊境上的移民拘留所發生大火 數十人死傷

美國前總統川普(Donald Trump)在接受福
斯電視專訪時，聲稱他可以主導和平談判，並
在 「24 小時內解決烏克蘭戰爭」，但他拒絕透
露具體方法。然而，他可能並非賣關子，而是
電視把那一段給刪除了。

紐約郵報(NY Port)報導，川普接受福斯新
聞主持人漢尼提(Sean Hannity)的採訪提到，如
果贏得 2024 年總統大選，並且那時候俄烏戰
爭還沒有結束，那麼他會主導雙方談判，並在
一天之內達成和平協議。

公開的1分鐘節目短影片稱， 「他本人與
烏克蘭總統澤倫斯基，和俄羅斯總統普丁都有
認識，所以談判很容易。」

「如果戰爭沒有結束，我會在 24 小時內
，與澤倫斯基和普丁一起解決，談判很容易進
行，但我不能告訴你我會怎麼做，那樣我就無
法談判。」

川普多次聲稱，他與普丁相處得很好，如

果是他在2020年連任，俄羅斯就不會入侵烏克
蘭。

然而，野獸時報(the daily beast)則披露，川
普所說的方式，就是 「讓俄羅斯接管烏克蘭的
部分地區」，那些主要說俄語的地區。

川普在說到如何談判，之後補充說： 「在
最壞的情況下，我本可以做成一些協議來讓俄
國接管一些地方。坦率地說，有些地區本來就
是俄語區，但那些地方可以成為停戰協議。」

在節目錄製後，漢尼提播出了川普提到
「自己本可以停止戰爭」的片段，但奇怪是，

省略了川普透露的部分計劃。那一部分出現剪
接，在川普說 「我本可以主持談判」後，跳過
了大約 30 秒的內，然後又回到川普抱怨 「中
國不再尊重美國」的地方。

商業內幕(Insider)詢問福斯，福斯指出，川
普的評論是22 分鐘採訪的一部分，該採訪被
剪輯成 2 分鐘的片段，內容會有所取捨。

川普受訪稱 能在一天內結束烏克蘭戰爭 詳情電視不敢播

共同社28日報導，日本、美國和菲律賓擬創
設安全事務高官磋商機制，考慮最快4月舉行首
次會議。報導說，日美有意透過此舉，強化對在
東海和南海頻繁開展活動的中國的威懾力，並進
一步防備台灣突發事態（台灣有事）。菲律賓國
家安全顧問安約（Eduardo Ano）及美國政府消息
人士透露了上述消息。

安約身邊人士稱，這是日本岸田政府的提議
。日美正在更加努力地將靠近台灣和海上交通路
、處於戰略要衝的菲律賓拉入陣營。面向 「日美
菲三角防務合作」（外交消息人士語），未來的
聯合訓練正在摸索當中，日方還向菲方提議了三
國安保合作協議。

菲律賓總統小馬可仕政府摸索在南海問題上
與中國對立的同時，又維持一定的關係。為了確
保微妙的平衡，也需要獲得日美的後盾支持。不
僅力爭在南海與日美等開展聯合巡邏，還有意加
速防務部門間的交流。

美國與菲律賓計畫4月11日在華府舉行外交

和防務閣僚磋商（2＋2），預計三國安全事務高
官的首次會議將在其後舉行，出席者包括安約以
及白宮國家安全顧問蘇利文、日本國家安全保障
局長秋葉剛男。據安約稱，首次會議可能在4月
舉行，時間和地點正在協調當中。

小馬可仕22日表示，根據與美國簽署的《加
強國防合作協議》（EDCA），菲律賓容許美軍
在菲新增4座軍事基地，其中包括菲國北部、靠
近台灣以及面向南海的巴拉望省（Palawan）的軍
事基地。美國之音引述軍事專家分析，這些基地
將使美國能夠更好地在該地區執行情報、監視和
偵察任務並且得到後勤補給支持，遏制中國在台
灣和南海的挑釁活動。美菲兩國接下來應繼續加
強聯合軍演，武器出售和聯合巡航活動。

3 月 中 旬 ， 美 國 空 軍 2 架 F-22 「猛 禽」
（Raptor）戰鬥機降落在菲律賓的克拉克空軍基
地，參與在菲律賓的演習，這也顯示美菲兩國加
強國防合作。

防備台灣有事 日美菲3國擬創設國安首長磋商機制

加拿大太平洋鐵路公司（Canadian Pacific Railway）的火車昨夜在美國北達科他州鄉間出軌，危
險物質外洩，但地方當局和鐵路公司表示公共安全未受威脅。

美聯社報導，這起事故發生在溫德米爾（Wyndmere）外的鄉間，沒有發生火災，也沒有人員傷
亡。溫德米爾位在北達科他州最大城市法哥（Fargo）西南約97公里處，人口大概數百人。

加拿大太平洋鐵路公司發言人康明茲（Andy Cummings）表示，火車70節車廂中有31節在昨天
晚上11時15分左右出軌，其中包括幾節運載危險物品的車廂。

發生事故的列車有4節載有液態瀝青，2節裝有乙二醇，火車出軌時灑出了一些化學物質。康明
茲還說，1節載有丙烯的車廂出現破洞並釋放出一些氣體。

目前尚不清楚有多少化學物質外洩，但因事故地點附近並無水道，外洩化學物已在出軌現場獲
得控制。

鐵路公司的危險物專家正與當地第一線應變人員合作清理外洩物，當地部分道路也已關閉。
康明茲表示，鐵路公司認為是斷軌導致這起出軌事故。
上個月諾福克南方鐵路公司（Norfolk Southern）的火車在美國俄亥俄州東巴勒斯坦（East Pales-

tine）附近出軌，有關單位決定對車上有毒化學物質進行受控的釋放與燃燒，導致這個緊鄰賓州、人
口約5000的小鎮有半數不得不疏散。事故發生之後，鐵路安全一直是全美關注焦點。

聯邦監管機關與國會議員們已提出鐵路改革計畫，防止未來再出現火車出軌事件。

美又有火車出軌化學物質外洩 當局稱情況獲控制
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泰國面向亞太短途市場舉辦旅遊推介會

助力旅遊業復蘇
綜合報導 由泰國國家旅遊局主辦、

面向亞太短途市場的大型旅遊推介會3

月18日至21日在泰國南部攀牙府舉行，

以助力泰國旅遊業復蘇。

本次推介會的主題為“2023神奇泰

國攀牙之旅”。來自亞洲及南太平洋12

個國家和地區的140多名旅行社代表以

及泰國旅遊企業代表等參加了盛會。

泰國旅遊和體育部部長皮帕在致開

幕詞時表示，希望通過此次活動向全球

遊客表達泰國旅遊業在經歷疫情後嶄新

出發，同時，希望大家能夠獲得高質量

的旅遊體驗，從而激發泰國旅遊的新靈

感、新激情。泰國政府致力於建設“負

責任的旅遊”，將繼續提升泰國旅遊品

牌，使泰國旅遊業在未來能夠可持續發

展。

泰 國 攀 牙 府 府 尹 埃 卡 然 (Ekarat

Leesen)表示，攀牙府是泰國著名旅遊目

的地，這裏有獨特的文化與美食，以及

壹系列豐富的旅遊項目，期待世界各地

前來遊覽、體驗。

泰國國家旅遊局副局長塔涅表示，

泰國國家旅遊局將幫助把攀牙府打造成

亞洲和南太平洋旅遊市場新目的地的壹

部分，並以此推動當地經濟發展，增加

旅遊收入。

此次為期4天的推介會包括體驗之

旅和相關商務洽談、交易等。主辦方邀

請與會代表考察、體驗了攀牙府及其周

邊地區的主要旅遊地標和線路，並舉行

B2B大型商務推介、洽談活動。

據了解，針對短途市場，泰國國家旅

遊局已制定5項措施，包括吸引中國遊客

回歸、負責任旅遊、開發新興旅遊城市

等。通過專門針對短途市場的各種推廣

活動，該局預計2023年短途市場旅遊收入

將占泰國全年旅遊收入的62%以上。
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綜合報導 總部位於中國廣州的

瀾湄航空集團旗下國際民航飛行模擬

機中心21日在柬埔寨首都金邊舉行開

業儀式。該中心引進壹架世界先進的

民航飛行模擬機，這是柬埔寨民用航

空史上首架飛行模擬機。

在儀式上，柬埔寨民航國務秘書

處大臣毛哈萬納向國際民航飛行模擬

機中心頒發了這架飛行模擬機的合格

證書，表明該中心得到柬埔寨官方認

可，可以開展民航專業飛行員模擬機

培訓。

據國際民航飛行模擬機中心首席

執行官陳誌成介紹，此次引進的

CAE1000-TSP空客 320系列全動態模

擬機裝有先進的全景模擬系統和全球

地形、地貌視景數據庫等，有助於全

方位提升飛行員的飛行技術，培養飛

行員處理突發狀況的應變能力。

瀾湄航空集團董事長兼首席

執行官李昆在致辭中表示，要將

國際民航飛行模擬機中心打造成

為安全訓練全面、服務質量優異、

模擬機利用率高效的特色品牌，

為柬埔寨以及其他東盟國家培養

出更多航空專業人才，為助力瀾

湄合作機制、促進區域“互聯互

通”作出貢獻。

泰國丟失的銫137究竟有多可怕：
需數百年消除放射

綜合報導 泰國中部巴真府府尹確認，搜索小組

在巴真府壹座冶煉廠探測到失蹤多天、含放射性物質

銫137部件的下落，但這壹圓柱形部件已在冶煉廠的

熔爐中被熔煉，這座冶煉廠距離丟失含銫137部件的

火力發電廠大約10公裏。

泰國公共電視臺報道稱，這個含銫137的部件和

其他金屬壹同在1200攝氏度的高溫下熔煉，已經變為

“紅塵”（其實是對廢舊金屬熔化後金屬渣的“美

稱”），含銫137的“紅塵”共有24噸，被運往羅勇

府壹處工廠。

目前該冶煉工廠已關閉，通往其所在區域的交通

被切斷，冶煉廠至少70名員工和周邊居民目前正準備

接受血液檢測。

那麼為何銫137元素會這麼可怕？資料顯示，銫

137（Cs-137）是壹種放射性元素，由鈾235、鈾238和

其它裂變同位素核裂變產生，核武器爆炸和核電站工

作時都會產生銫137。

該元素在自行衰變過程中產生伽馬射線（β），

半衰期為30.05年，30年才減少壹半，也就是說壹旦

被Cs-137汙染就需要數百年的時間才能徹底消除。

而其更為可怕的是，Cs-137進入人體後，就會均

勻分布全身，軟組織中的濃度最高，1961年，美國給

小鼠註射21.5μCi/g劑量的Cs-137，結果50%小鼠在30

天內死亡，1972年，給狗註射3800μCi/kg劑量，33天

後全部死亡。

發現銫137丟失後，泰國原子能促進和平辦公室

（OAP）立即發動相關專家和大批警員四處尋找，終

於在近日找到了丟失的原件，但其已被熔煉。

韓國“首爾環”概念圖曝光後
被建築界噴抄襲

綜合報導 韓國首爾將在漢江沿岸

建造大型摩天輪“首爾環”，概念圖曝

光壹周後，這個新建築被韓國建築界詬

病抄襲了2000年設計的“千禧之門”。

首爾市政府宣布將在漢江沿岸建造摩天

輪“首爾環”作為新地標。按照目前的設想，

該摩天輪將采用環形設計，尺寸可達180米，

僅次於迪拜眼摩天輪（寬幅257米），有望成

為世界第二大摩天輪，以及世界第壹大的無輻

條摩天輪。預計摩天輪開放後，每小時載客

量將達1474人次，每日最多可搭乘1.1792萬

人次，年均客運量將達350多萬人次。

韓國在2000年代，政府曾想建造壹

個名為“千禧之門”的建築作為國家象

征，雖然這個建築最終沒有落地成型，

但設計是實實在在存在的。而對比“千

禧之門”的設計圖與如今“首爾環”的

概念圖，二者幾乎沒有不同。

在“首爾環”的概念圖公布壹周以

後，韓國建築師團體新建築師協會15日

發表聲明稱，“‘首爾環’和‘千禧之門’

在概念、形式、名稱甚至建設地點上都相

似，但首爾市的公告完全不提‘千禧之門’

的設計，這顯然是壹種無視版權的不道德

行為。如果‘首爾環’繼續按照之前的設

想建造，就無法避免被指控剽竊。”

“千禧之門”當初的設計師禹大成

表示：“去年8月左右，首爾市長吳世

勛宣布將建造壹個摩天輪，當時首爾市

政府就和我們聯系，告訴我們不會使用

‘千禧之門’的設計。”

同日，首爾市發布說明材料稱：“‘首

爾環’是有壹套具體設計方案的，摩天輪的

基本形狀本就為圓形，這是任何人都可

以使用的。”

相關人士還表示：“總的來說，

‘千禧之門’和‘首爾環’除了都是圓

形，沒有任何地方是壹樣的。”

同為“千禧之門”設計師的慶熙大

學李恩錫教授說：“能看到‘千禧之

門’重獲新生，我非常高興和激動。壹

個建築師不應該去破壞壹個項目，而是

希望它能建好。”
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香港文匯報訊 綜合中新社及記者李理報

道，中國駐美大使館華盛頓當地時間5日發佈通

知，就搭乘臨時包機意願開展摸底調查。通知

稱，將首先面向全美符合條件的未成年中小學留

學生開放登記。

中國包機優先接小留美生
駐美使館開展搭乘意願調查及開放登記 高中生：救命稻草

根據駐美大使館的通知，目前大多數海外留學人員仍然
選擇留在當地。同時考慮到有一些留學人員、特別是

未成年的小留學生面臨無法解決的實際困難，需要返回
中國，中國有關部門正在積極考慮對疫情嚴重國家一些確
有困難、急需回國的留學人員，採取逐步、有序方式，作
出開通臨時航班和包機等相應安排。

機票隔離費用自理
通知指出，根據公開、透明、公平原則，首先面向全

美年齡未滿18周歲（以登記日為準）、父母未陪伴在旁、
長期或短期在美留學的中小學留學生開放登記。如安排臨
時航班和包機，將根據可能的航空運載量，從保護弱小原
則出發，按照登記人員年齡從小到大順序排序，優先安排
小留學生乘機回國。

根據安排，機票和回國隔離費用自理。自願承擔回國
過程中的各種可能風險，並自覺接受乘機過程及抵達目的
地後的各項檢疫安排。除未成年留學生外，監護人等其他
人員不能陪同乘機。截止時間為美東時間2020年4月6日晚
6時（北京時間4月7日晨6時）。

家長：兒子回家最後希望
一名名叫“惠子”的留美高中生表示，最近美國每天

確診數字都是四位數起跳，她確實有點後悔沒有早點回中
國，在家裡的母親更是心急如焚。包機回國消息一出，她
第一時間就在母親的催促下做了登記。“這就像救命稻
草，我現在的安全感已經被打破了，我相信祖國做事的效
率，很快就能讓我們回國。”她還特意在自己的社交媒體
上寫道：“感謝祖國，感恩生為中國人，我們要加油。”

一名兒子在蘭道夫馬克高中唸書的家長表示，她的兒
子是住校生，學校現在停課，孩子沒有辦法自己照顧自
己。家長為了確保兒子能回來，四月份定了各個時段五張
機票，加起來十幾萬元人民幣，但結果是全部被取消。現
在有了包機安排，她表示，簡直是幫助自己兒子早日回家
的最後一絲希望。

中國民用航空局飛行標準司副司長韓光祖6日介紹，
從3月4日到4月3日，民航共安排11架次臨時航班，協助
在伊朗、意大利和英國的1,827名中國公民回國，接回人員
主要以留學生為主。

��(���

香港文匯報訊 據中新社報道，中國駐美
大使崔天凱華盛頓時間5日在《紐約時報》刊
文指出，圍繞疫情中美兩國間有一些不和諧的
聲音。“但現在不是相互指責的時刻，現在我
們需要團結合作、互幫互助。”

齊引領疫苗研發攻關合作
這篇題為《同舟共濟 定克時艱》的文章

說，此時此刻團結至關重要。要保持清醒、明
辨是非，對那些企圖煽動種族主義和歧視仇
外、把別國或別的種族當成替罪羊的愚蠢言行
說不。因為這樣的言行不僅會嚴重破壞中美當
前合作抗疫的努力，也將埋下猜疑甚至對抗的
禍根，將兩國的人民拖入險境，甚至殃及全
球。

文章表示，中方始終負責任地通報疫情信
息。中國建立了新冠肺炎疫情網上知識中心面
向所有國家開放。中美兩國衛生部門和防控專
家也一直保持着密切溝通。

文章認為，作為世界最大的兩個經濟體，
中美應該引領治療技術和疫苗研發國際攻關合
作，充分探討治療藥物技術共享，聯手幫助缺
乏醫療條件的國家，推動完善全球衛生治理。
此外，還要加強宏觀經濟政策協調，穩市場、
保增長、保民生，確保全球產業鏈和供應鏈開
放、穩定、安全。

華企全力生產美採購物資
文章介紹說，中方盡己所能，為包括美國

在內的有關國家提供支持，而位於美國疫情

“震中”的紐約州正是重點支持對象。目前，
中方正協助美政府在華採購抗疫物資。中國企
業加班加點，生產、交付紐約與全美採購的醫
療物資。華為向紐約州和華盛頓特區捐贈了數
萬件防疫物資。中資企業總計已向美捐贈150
萬隻口罩、20萬個檢測盒、18萬個手套及許多
其他防疫物資。

文章稱，不久前，中國也遭受了疫情的迎
頭痛擊，因此我們對美國人民的苦痛感同身
受。我們搏鬥過，付出了巨大犧牲，所以深知
這裡及世界各地抗擊疫情的艱難。我們銘記，
在最困難的時候世界各地的朋友給了我們慰藉
和幫助，其中很多是美國人，很多是紐約人。
現在我們也願真誠回報他們的善意，與他們共
渡難關。

崔天凱：中美需團結合作互幫互助

■■中國駐美大使館將安排包中國駐美大使館將安排包
機機，，優先接未成年留美學生回優先接未成年留美學生回
國國。。圖為中國留美學生與當地圖為中國留美學生與當地
同學和老師交談同學和老師交談。。 網上圖片網上圖片

■■紐約市史坦頓島醫護人員收到紐約市史坦頓島醫護人員收到
美國華人團體及華人企業捐贈的美國華人團體及華人企業捐贈的
口罩口罩。。 網上圖片網上圖片
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居於土瓜灣10多年的陳先生
接受香港文匯報訪問時表示，該
區並非旅遊區卻接待大量旅客，
會干擾居民安寧，他無奈說：
“單是交通配套已超負荷，這區
的行人路好窄，停車位都不足，
大量旅客來這區用餐、購物，行
人路經常塞滿大堆遊客，馬路又
泊滿旅遊巴，街坊惟有行出馬路
中心閃避，對於老人家及小孩來
說，實在險象環生。”他認為，
短期解決措施是特區政府在區內
劃出一個供旅遊巴上落的等候
區，避免影響居民出入；長遠則
應將旅遊區與民居分隔。

響號太吵 出入“爭路”
在該區居住40多年的王女士

亦表示，從不反對旅客來港旅
遊，“疫情期間無晒旅客，香港
經濟大受打擊，所以我們十分歡
迎旅客訪港，亦都好想盡地主之
誼。”然而，以土瓜灣的社區配
套根本無法負荷，“這裏是住人
的地方，但旅遊巴清晨六時開始
接載旅客來食早餐，他們的響號
聲，我住10樓都聽到。”她表
示，每次落街都要與旅客爭路。

旅客增加也衍生衞生問題，
另一名街坊陳女士希望政府向旅
行社發出指引，由導遊提醒遊客
注意衞生。

◆香港文匯報記者 文禮願
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逼爆逼爆紅磡紅磡土瓜灣土瓜灣
內地客購物團餐內地客購物團餐

香港文匯報訊（記者 劉明）針對紅磡土
瓜灣一帶的逼爆情況，香港入境團旅行社協會
創會會長、旅遊業監管局成員謝淦廷接受香港
文匯報訪問時表示，該區租金較便宜，吸引大
批“註冊商店”及團餐酒樓進駐，惟區內的道
路狹窄並欠缺泊車位，旅遊巴等客易造成道路
阻塞等問題。他坦言短期內不可能要求“註冊
商店”遷移，因此建議特區政府設立“旅遊警
察”，專責在這些遊客集中地區維持秩序、疏
導交通和人流。

謝淦廷表示，現時香港缺乏旅遊巴的泊位，
尤其土瓜灣及紅磡等舊區更難泊車，旅遊巴接載
旅行團到有關購物點後停在路邊，造成擠塞問
題。協會數年前已向特區政府提出可效法歐洲及
泰國等地，設立專門的“旅遊警察”加強管制措

施，減低擾民情況，“無須使用現有警力，由
‘旅遊警察’專責疏導旅客集中地的交通及人
流、維持當地秩序和保障旅客安全。”

審批“註冊商店”應考慮社區承受力
他認為，長遠特區政府要開闢專門接待入境

團的購物點，“土瓜灣及紅磡是舊區，承受唔
到，日後可選擇荃灣、東涌等批准開設註冊商
店。”他指出，整個旅遊發展規劃都要政府作全
面研究，惟政府一直以來對旅遊業也欠缺長遠規
劃，以致地區資源錯配。他希望政府盡早研究如
何改善旅遊接待能力，包括哪些地點可容納這些
做旅行團生意的商戶，以及安排交通配套等問
題。

“旅客重臨香江是好事，但由於接待團客的

食肆就在民居樓下，大量旅遊巴駛至，令馬路及
行人路逼滿團友，街坊寸步難行，對旅客、對居
民都唔係好的體驗。”立法會議員楊永杰亦表
示，大量訪港旅行團同一時間逼爆同一區的團餐
酒樓和“註冊商店”，嚴重影響該區居民。他建
議，旅監局審批“註冊商店”申請時要衡量社區
的承受能力，避免集中在一區經營大量“註冊商
店”。

對於目前只有接待旅行團的商店要向旅監局
註冊，提供團餐的食肆無須註冊，九龍城區議員
潘國華認為有關做法並不公平。他建議政府也應
將有關食肆一併列入監管之列，限制食肆的接待
人流不要超出區內負荷，“對於違規接待的食肆
應予以扣分或取消牌照資格，才可收阻嚇作用，
並確保接待旅客的質素。”

業界倡設“旅遊警察”疏導交通人流

香港與內地全面復常通關

後，沉寂3年多的旅遊業再度

火爆。香港文匯報記者連日實

地直擊發現，內地旅客近日逼爆紅磡及土瓜灣一帶，用膳

時間逾千名旅客在狹窄行人路聚集輪候上酒樓，街坊寸步

難行，旅遊巴響號聲此起彼落，居民大受困擾。記者根據

旅監局的數據進行分析，發現接待旅行團的“註冊商店”

逾七成半位於該區，加上提供旅行團“團餐”的酒樓也在

該區開業。旅遊業界拆解問題癥結是資源錯配，“明明係

民生社區，怎夠配套接待大量旅客？”建議特區政府作好

全盤的旅遊規劃，讓旅客有良好的旅遊體驗，也減低對居

民的影響。 ◆文：香港文匯報記者 文禮願、劉明

圖：香港文匯報記者 涂穴

◀街坊
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▼街坊
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團餐迫爆

內地旅行團重臨香港，市道重現生機。不過，
也有旅行社以“平價團”作招徠，聲稱“三

天兩夜平價遊香港”，吸引大批內地旅客。近
日，紅磡及土瓜灣一帶更擠滿旅行團及旅遊巴。
香港文匯報記者連日在當區直擊情況，發現不論
是早午晚，區內的旅遊巴絡繹不絕，一批又一批
旅行團魚貫到場。

迫到出馬路 街坊寸步難行
其中，崇安街一家提供旅行團“團餐”的酒

樓上午約10時半提供午餐，起初酒樓樓下只有80
名至100多名團員等候入內，但之後的旅遊巴源源
不絕到埗，舉起“旗仔”的導遊帶領團員落車，
約兩米闊的行人路不斷積聚人群。更甚的是愈迫
近中午，旅遊巴愈密集式接送團員到場。記者目
測高峰時現場聚集近千名團員等候入場開餐。

該區行人路狹窄，一時無法容納大量人群，
一度有人走出馬路“唞唞氣”，每逢有汽車經
過，團員便避走到行人路上。雖然酒樓職員已在
行人路上設置圍欄，騰出一條小通道讓其他行人
經過，然而通道未幾便被開餐完畢落樓的團員佔
用。亦有團員圍在行人路旁邊的垃圾桶煲煙，出
入的街坊目睹煙霧彌漫、寸步難行，惟有掩着鼻
子側身走過。

何以旅行團高度集中在紅磡土瓜灣一帶活
動？“關注平價團擾民大聯盟”召集人、“西九
新動力”林博表示，近日收到不少土瓜灣街坊及
校長投訴，指不分早午晚均受到遊客及旅遊巴發
出的聲浪煩擾。他分析問題癥結是接待旅行團的
“註冊商店”及提供“團餐”的酒樓，高度集中
進駐紅磡土瓜灣一帶。

原來，政府早年為免旅客“被劏”，對接待
旅行團的商店實施發牌制度，旅行團只能安排團
友到已向旅遊業監管局（旅監局）註冊的商店購
物，旅監局亦會定期抽查有關商店有否“劏
客”。疫情期間，這些“註冊商店”逐一結業，
但隨着旅客重臨香港，旅監局接獲的“註冊商
店”申請增加。

港13間“註冊商店”兩區佔10間
根據旅監局最新資料顯示，全港重開的“註

冊商店”僅13間。香港文匯報統計發現，竟然多
達七成半即有10間“註冊商店”進駐紅磡和土瓜
灣，當中有幾條街更布滿四五間“註冊商店”，
加上區內還有兩間專門提供旅行團“團餐”的酒
樓重新營業。地區人士表示：“試想想逾七成半
的註冊商店都在這區，即是說絕大部分訪港旅行
團都要在這區購物和用膳。紅磡土瓜灣是民生
區，不是旅遊區，社區設施根本負荷唔到咁多旅
客。”

林博表示，區內的旅遊巴違泊、旅客阻街等
問題一直未解決，早在兩地全面通關前，地區人
士已多次促請旅監局正視接待內地團“註冊商
店”高度集中在紅磡及土瓜灣會對居民構成滋
擾，“旅監局批准商店註冊時，應考慮地區問
題，分散在不同區，避免過分集中，才能避免對
居民造成困擾。”

地區人士：本非旅遊區 設施不夠用
“我哋街坊十分歡迎內地旅客來港振興經

濟，但問題係土瓜灣原來的規劃用途係住宅民
居，社區設施負荷唔到接待咁多旅客。”香港文
匯報記者訪問多名街坊，他們強調歡迎內地旅客
重臨香港振興經濟，希望土瓜灣的社區設施與旅
遊業“錯配”問題早日解決。

旅監局接受香港文匯報查詢時表示，每日均
有派員到接待內地入境旅行團的商店進行巡查，
並和當區民政事務處及警方保持緊密溝通，確保
入境旅行團的購物活動有序進行。旅監局亦正積
極與組辦入境旅行團的旅行社聯絡，協調調整及
分散旅遊行程，避免同一時間有過多旅客聚集社
區，盡量減輕旅客活動對社區造成的影響。

幫襯藥妝店 排隊就餐

◆◆內地旅客內地旅客
近日逼爆土近日逼爆土
瓜灣瓜灣，，旅客旅客
湧往崇安街湧往崇安街
一家餐廳一家餐廳，，
人流塞爆行人流塞爆行
人路人路。。

���
記者
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台南市東山區為全台龍眼的重要產地，近
年因龍眼產業工作辛苦，很難吸引青年回鄉，
導致廢耕果園增加，甚至變成荔枝椿象繁衍的
樂園，今年農委會與台南市政府合作首次用無
人機施放平腹小蜂卵片和施藥，預計有72萬隻
平腹小蜂上工，深入山區粗放或廢耕果園防治
荔枝椿象。

平腹小蜂是荔枝椿象的天敵，每隻身長約
0.2至0.3公分的小小兵，在荔枝椿象產卵期間
陸續寄生，再繁殖子代藉此循環，可有效降低
荔枝椿象卵的孵化，並且友善環境減少化學農
藥施用。

台南市長黃偉哲28日偕農委會副主委陳駿
季視察執行情形時；黃偉哲說，以前農民得辛
苦地背著農藥桶去噴農藥，卻往往蟲還沒死，
人就先暈倒，而無人機的應用不僅是在軍事偵
察，在民生產業上更能發揮作用，以無人機噴

灑農藥為例，不僅用量更省、噴灑區域更大、
路線更精準，也減少農藥對農民身體及環境的
傷害。

陳駿季表示，東山區龍眼產量占全台 3 成
，中央和台南市政府努力幫農民防治病蟲害，
荔枝椿象每年 3 月開始產卵，有的縣市政府用
收購獎勵方式，鼓勵農民摘除卵葉，但這方法
耗時又耗人力，此次台南農改場與東山區農會
、雲林科技大學和成功大學等單位合作，運用
無人機來防治，省時又省力。

陳駿季提到，粗放或廢耕果園容易變成病
蟲繁殖的溫床，故以無人機防治，不只協助用
心栽種的農民防治蟲害，也能解決荒廢果園助
長病蟲繁衍的危脅；由於操作無人機的人員，
須具備相關證照，因此農委會和台南市政府聘
請專業的代噴團隊，讓防治達到最好的效果。

防治荔枝椿象 台南首創無人機以蟲剋蟲

台南市東山區為全台龍眼的重要產地，近
年因龍眼產業工作辛苦，很難吸引青年回鄉，
導致廢耕果園增加，甚至變成荔枝椿象繁衍的
樂園，今年農委會與台南市政府合作首次用無
人機施放平腹小蜂卵片和施藥，預計有72萬隻
平腹小蜂上工，深入山區粗放或廢耕果園防治
荔枝椿象。

平腹小蜂是荔枝椿象的天敵，每隻身長約
0.2 至 0.3 公分的小小兵，在荔枝椿象產卵期間
陸續寄生，再繁殖子代藉此循環，可有效降低
荔枝椿象卵的孵化，並且友善環境減少化學農
藥施用。

台南市長黃偉哲28日偕農委會副主委陳駿
季視察執行情形時；黃偉哲說，以前農民得辛
苦地背著農藥桶去噴農藥，卻往往蟲還沒死，
人就先暈倒，而無人機的應用不僅是在軍事偵
察，在民生產業上更能發揮作用，以無人機噴

灑農藥為例，不僅用量更省、噴灑區域更大、
路線更精準，也減少農藥對農民身體及環境的
傷害。

陳駿季表示，東山區龍眼產量占全台3成，
中央和台南市政府努力幫農民防治病蟲害，荔
枝椿象每年3月開始產卵，有的縣市政府用收購
獎勵方式，鼓勵農民摘除卵葉，但這方法耗時
又耗人力，此次台南農改場與東山區農會、雲
林科技大學和成功大學等單位合作，運用無人
機來防治，省時又省力。

陳駿季提到，粗放或廢耕果園容易變成病
蟲繁殖的溫床，故以無人機防治，不只協助用
心栽種的農民防治蟲害，也能解決荒廢果園助
長病蟲繁衍的危脅；由於操作無人機的人員，
須具備相關證照，因此農委會和台南市政府聘
請專業的代噴團隊，讓防治達到最好的效果。

防治荔枝椿象 台南首創無人機以蟲剋蟲

高雄去年出生人口驟降到1萬6133名新生兒
，創下縣市合併以來的近12年新低。高市府展
開搶救生育率大作戰，高雄市長陳其邁28日在
兒童節前夕宣布，生育津貼從現行的223，變為
333，也就是生3胎各補助3萬元，適用於4月1
日出生的新生兒。

「沒有第1胎就沒有第2胎，第1胎加碼對
於年輕的爸媽才是看得到，也吃得到！」陳其
邁指出，昨市政會議通過 「好孕333」生育津貼
加碼，預計約增加經費1.24億，第1胎、第2胎
每名各加碼1萬元，從原本2萬元調升為3萬元
，第3胎（含以上）每名3萬元。

陳其邁補充說，一般新生兒家庭也可選擇
換取價值第1胎3萬、第2胎4萬或第3胎6萬元
的 「坐月子到宅服務」，自2023年起再擴大照
顧措施，經濟弱勢產婦可同時領生育津貼、坐
月子到宅服務補助，從懷孕到養育陪伴體貼育
齡家庭、照顧弱勢加倍給力。

陳其邁強調，希望推動多元配套方案，包
含孕婦產檢交通補助、坐月子到托育等，讓年
輕爸媽願意生、能夠養，也配合蔡英文總統提
出的 「0到6歲國家一起養」政策，鼓勵年輕爸
媽增產報國。

針對領取生育津貼資格，高市社會局長謝
琍琍說明，只要符合父或母一方設籍高雄市滿1
年的新生兒在出生以後6個月內，至高市各戶政
事務所都可受理戶籍登記及申請生育津貼，提
醒若要自己照顧幼兒的家長，不要忘了同時到
「兒童戶籍所在地」的區公所申請 「育兒津貼

」，讓政府資源共同協助育兒。
懷孕5個月、第2胎的38歲林太太認為，婦

女生養孩子在心理和社會上都有很大壓力，聽
到這樣一點點鼓勵，真的是會較有信心生育。
而新婚1年的30歲筱蓁說，原本礙於經濟考量對
於生育有點猶豫，如今聽到這樣的政策，生孩
子的意願會提升。

搶救生育率 高市祭333育兒津貼

台9線公路台東段路幅狹窄，塞車及事故頻繁，交通部公路
總局規畫拓寬工程，因初鹿到賓朗段必須拆除部分房屋，引發民
怨，居民及民代昨日到台東工務段抗議，隨後由縣議員楊招信代
表遞交陳情書，交通部公路總局台東工務段回應，將取得共識後
再執行。

台9線卑南鄉初鹿到賓朗沿線的20多位居民聚集在台東工務
段前，高舉白布條喊道 「鴨霸的政府！賴清德、王國材下台！」
抗議民眾激動說， 「現在房價很高，要是舊房子被拆，根本沒能
力再蓋新房子，叫我們住哪？」

貫穿花東縱谷的台9線是花東地區最重要的聯外道路，台東
段僅2線道，常有民眾違規，交通事故頻傳，經公路總局評估，

規畫經費 142 億元，逐年拓寬
台9線台東段為30米，並增設
中央分隔島，卻因沿線部分房屋規畫被拆除，引發居民不滿。

抗議的蔡女士說， 「1間3樓的房子拆掉一半，就拆到樓梯
，是要我們住哪？」吳先生說，這樣規畫害得初鹿段整排房子都
要被拆除，以後如何做生意？陳姓民眾指出，以其他路段為例，
22.7米就能做4線道，這樣一來，很多房子都不必拆，為何一定
得規畫30米。

代表遞交陳情書的楊招信表示，許多居民向他投訴，道路僅
需22.7米便能雙線雙向通車，公路總局卻規畫非交通用途的1.5
米綠帶，居民皆希望能適度減少拓寬幅度，這樣既能避免拆除房

舍，也能保留屋前有停車空間，讓店家方便做生意。他強調，希
望透過理性訴求表達人民意見，也希望政府傾聽百姓心聲。

交通部公路總局台東工務段副段長林進芳表示，該拓寬計畫
道路寬度以花蓮段標準的30米來規畫，且1979年就公告，沿線
必須退縮30米才能新建房屋。

林進芳指出，計畫內容包含增設中央分隔島，避免駕駛人違
規越線超車。目前計畫暫緩，將民眾建議納入開發規畫，在取得
共識後，才會執行拓寬工程。

台9線台東段拓寬 民眾抗議拆屋
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GMCC萬通貸款
info@gmccloan.com

GMCC加州總公司: 1350 Bayshore Highway STE 740, Burlingame, CA 94010
GMCC糖城分公司: 52 Sugar Creek Center Blvd, Sugar Land,TX  77478

GMCC达拉斯分公司: 4108 W.Spring Creek PKwy #E100, Plano,TX 75024
GMCC奥斯丁分公司: 11651 Jollyville Rd Suite 200, Austin, TX 78759

Jessie Wang
832-235-8283

 NMLS# 2274741

Iris Qian Wang
817-773-8604

NMLS# 2165956

Felicia Lau
316-737-8800

NMLS# 1789011

Raymond
832-6610095

NMLS# 1864886

Helen Liu
512-228-8859

NMLS# 1861199

Furong Wang
512-545-8886
NMLS# 396229

Tanya Graves
336-327-8339
NMLS# 107295

Linda Li 
512-228-8859
NMLS# 474381

Kathy Li
336-327-8339

NMLS# 1190819

Patrick Chen
972-268-9666

NMLS# 1679719

全國47州直接放貸，從十萬到四百萬，直接審核，直接放款。
百餘種貸款計劃，滿足大家所有貸款需求。詳情請聯繫當地精英貸款顧問。

www.gmccloan.com

Nmls# 254895
CA Dre 01509029

新項目持續更新中：
1. 短期特殊3-2-1降息方案， 降低每月付款
2. Rental special 超值出租屋現金流計劃    
3. 首次購房特惠， 最低3% 首付  
4. 德州購房State affordable program , 
    5%低首付款輔助計劃”

自雇职业, 仅需24 月银行对账单

银行对账单
获贷利率

• 高达90%的按揭贷款，无MI
• 信用分数可低至660分
• 有两年的止赎权、空头交易、破产或代

用契约的时间。
• 无需提供报税
• 贷款额度高达300万美元
• 需要两年的自雇职业
• 第二套住房和投资物业的贷款率最高可

达85%。

• 可用1099
• 购买和兑现或利率期再融资
• 12或24个月的企业银行对账单（必须拥有至少

50%的企业）。
• 12个月或24个月的个人银行对账单（必须拥有

至少25%的企业）。
• 业主自用、第二居所和非业主自用
• 可提供40年的利息

INTEREST RATES AND ANNUAL PERCENTAGE RATES (APRS) ARE BASED ON CURRENT MARKET RATES, ARE FOR INFORMATIONAL PURPOSES ONLY, ARE SUBJECT TO 
CHANGE WITHOUT NOTICE AND MAY BE SUBJECT TO PRICING ADD-ONS RELATED TO PROPERTY TYPE, LOAN AMOUNT, LOAN-TO-VALUE, CREDIT SCORE AND 
OTHER VARIABLES—CALL FOR DETAILS. THIS IS NOT A CREDIT DECISION OR A COMMITMENT TO LEND. DEPENDING ON LOAN GUIDELINES, MORTGAGE INSURANCE 
MAY BE REQUIRED. IF MORTGAGE INSURANCE IS REQUIRED, THE MORTGAGE INSURANCE PREMIUM COULD INCREASE THE APR AND THE MONTHLY MORTGAGE 
PAYMENT. ADDITIONAL LOAN PROGRAMS MAY BE AVAILABLE. APR REFLECTS THE EFFECTIVE COST OF YOUR LOAN ON A YEARLY BASIS, TAKING INTO ACCOUNT 
SUCH ITEMS AS INTEREST, MOST CLOSING COSTS, DISCOUNT POINTS (ALSO REFERRED TO AS “POINTS”) AND LOAN-ORIGINATION FEES. ONE POINT IS 1% OF THE 
MORTGAGE AMOUNT (E.G., $1,000 ON A $100,000 LOAN). YOUR MONTHLY PAYMENT IS NOT BASED ON APR, BUT INSTEAD ON THE INTEREST RATE ON YOUR 
NOTE. ADJUSTABLE-RATE MORTGAGE (ARM) RATES ASSUME NO INCREASE IN THE FINANCIAL INDEX AFTER THE INITIAL FIXED PERIOD. ARM RATES AND MONTHLY 
PAYMENTS ARE SUBJECT TO INCREASE AFTER THE FIXED PERIOD: ARMS ASSUME 30-YEAR TERM.

所有项目如有变动, 恕不另行通知,其他条件可能适用.
所有的贷款都要经过核保批准和信用审查, 本广告并不代表信用批准.

DRE# 01509029 
NMLS #254895

WWW.GMCCLOAN.COM
INFO@GMCCLOAN.COM

无债务收入比要求
不需提供报税
不需要提供收入證明
自住房適用
外國人身份，一樣！同等利率！！

動蕩利率，萬通助您亂中求穩

50万美元的贷款金额计算年利率，LTV为
60%，自住房。
贷款金额可高達200万美元，例外情况另行
申請
同等利率適用於
-- 1-4个单位
--租赁
--套现（LTV僅需50%）

外国公民，各類签证类型均適用（如F, J, B.....等）

允许用贈予款支付首付款，即使是出租房

相同利率，條款適用於任何人，對購房，租賃房，再融资套现匯率一樣

• 購買，首付40%，最高二百萬
• 融資套現，LTV比例最高50%
• FICO，接受 680+；如若沒有，可特申
• 过去12个月内无不良记录
• 租金DSCR为1.2，只有6个月的PITIA储备金

目前適用在加州、德克萨斯州、佐治亚州、內華達州和马萨诸塞州部
分縣區

INTEREST RATES AND ANNUAL PERCENTAGE RATES (APRS) ARE BASED ON CURRENT MARKET RATES, ARE FOR INFORMATIONAL PURPOSES ONLY, ARE SUBJECT TO CHANGE WITHOUT NOTICE 
AND MAY BE SUBJECT TO PRICING ADD-ONS RELATED TO PROPERTY TYPE, LOAN AMOUNT, LOAN-TO-VALUE, CREDIT SCORE AND OTHER VARIABLES—CALL FOR DETAILS. THIS IS NOT A 
CREDIT DECISION OR A COMMITMENT TO LEND. DEPENDING ON LOAN GUIDELINES, MORTGAGE INSURANCE MAY BE REQUIRED. IF MORTGAGE INSURANCE IS REQUIRED, THE MORTGAGE 
INSURANCE PREMIUM COULD INCREASE THE APR AND THE MONTHLY MORTGAGE PAYMENT. ADDITIONAL LOAN PROGRAMS MAY BE AVAILABLE. APR REFLECTS THE EFFECTIVE COST OF 
YOUR LOAN ON A YEARLY BASIS, TAKING INTO ACCOUNT SUCH ITEMS AS INTEREST, MOST CLOSING COSTS, DISCOUNT POINTS (ALSO REFERRED TO AS “POINTS”) AND LOAN-ORIGINATION 
FEES. ONE POINT IS 1% OF THE MORTGAGE AMOUNT (E.G., $1,000 ON A $100,000 LOAN). YOUR MONTHLY PAYMENT IS NOT BASED ON APR, BUT INSTEAD ON THE INTEREST RATE ON YOUR 
NOTE. ADJUSTABLE-RATE MORTGAGE (ARM) RATES ASSUME NO INCREASE IN THE FINANCIAL INDEX AFTER THE INITIAL FIXED PERIOD. ARM RATES AND MONTHLY PAYMENTS ARE SUBJECT 
TO INCREASE AFTER THE FIXED PERIOD: ARMS ASSUME 30-YEAR TERM.

所有项目如有变动, 恕不另行通知,其他条件可能适用.
所有的贷款都要经过核保批准和信用审查, 本广告并不代表信用批准.

DRE# 01509029 
NMLS #254895

WWW.GMCCLOAN.COM
INFO@GMCCLOAN.COM

無債務收入比項目

三十年固定 6.875%
APR7.17%
3-14-23

HQ: 1350 Bayshore Highway STE 740, Burlingame, CA 94010

General Mortgage Capital Corporation, Real Estate Broker, California Department of Real Estate CA DRE 01509029, NMLS# 254895. HQ: 1350 
Bayshore Highway , STE 740, Burlingame, CA 94010, Licensed in 47 States and DC. Visit WWW.GMCCLOAN.COM

請聯繫GMCC的贷款專家，免費咨詢。我們竭誠呵護您貸款的每一個關鍵環節

姓名

電話

電郵

NMLS

1. 超級Non-Qm 貸款計劃
    包括德州。
2. 不要求信用分數如果沒有，
     如有的, 680+, 如低於 需待批
3. 租金（DSCR 為1.2）
4. 目前使用在加州、得克薩
斯州、佐治亞州、內華達州
和馬薩諸塞州部分縣區。

50萬美元的貸款金額計算年利率，LTV為60%，自住房
貸款金額可高達200萬美元，例外情況另行申請

同等利率適用於  --1-4個單位 
                          --租賃
                          --套現(LTV僅需50%)

廣告
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